
葵青區議會文件第 36/I/2019 號  

 

2019 年 2 月 15 日  

葵青區地區管理委員會  

第 192 次會議主要討論事項簡報  

 

( i )   葵青區的鼠患及誘蚊產卵器指數  

 

     食環署報告 2018 年 12 月至 2019 年 1 月區內誘蚊產卵器指數均為

零。該署於 2018 年下半年針對滅蚊工作多次進行實地視察及舉辦宣傳

活動。  

 

2.    食環署於 2019 年於 1 月 8 日至 3 月 16 日期間舉行第一期全港性

滅鼠運動以及相關宣傳活動。另外，該署每月會召開地區跨部門會議，

並於會上提供防治蟲鼠及滅蚊的工作建議及指引。  

 

3.    另外，民政處從地區主導計劃抽調了撥款，為區內 29 座私人大

廈的公眾地方進行清潔，其中 11 座大廈的清潔工作已完成。  

 

( i i )  九華徑燒烤場內違法構築物  

4.   地政處在 2019 年 1 月在上址寮屋部份進行了 4 次巡查，並沒有

發現寮屋擴建及╱或新增違契構築物。  

 

5.    食環署在 2018 年 12 月至 2019 年 1 月共作出 11 次檢控，包括 6

次拘控，署方會繼續加強執法。  

 

6.    委員建議運輸署在九華徑附近增設咪錶泊車位，並詢問地政處附

近空地的使用期限。運輸署表示會考慮委員建議並在下次會議匯報；另

地政處表示會在會後回覆委員查詢。  

 

(會後備註﹕地政處指該幅空地建議由 2019 年年中開始使用，期限為五

年 )  
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( i ii )   地區主導行動計劃  

7.    民政處表示香港認知障礙服務協會正按年度計劃，為葵青區居民

提供有關服務。  

 

( iv)  店舖阻街情況  

8.    食環署在 2018 年 12 月至 2019 年 1 月進行 8 次聯合行動，共發出

24 張定額罰款通知書。  

 

9.    有委員表示葵芳圍的店舖經常將貨物擺放在行人路上，阻礙道路

暢通，詢問食環署會如何處理。食環署回應指，小販管理隊在日常巡查

時如發現店舖佔用公眾地方銷售貨物，會作出檢控。  

 

(v)  担杆山路違例泊車及加設電單車場  

 

10.   運輸署表示該署已於 2018 年 12 月完成於担杆山路部份行人路段

加設交通圓筒，以阻止貨車違例泊上行人路。  

 

11.   此外，就增設電單車泊位一事，電訊公司已向路政署申請挖掘許

可證。該署已要求路政署盡快發出挖掘許可證予電訊公司，並會繼續跟

進有關事宜，及適時向議員報告項目的進度。  

 

(vi)   青衣工業中心一帶交通擠塞及葵青區違例泊車  

12.   有委員在上次會議建議在新都會廣場和葵涌廣場之間加設欄杆。

運輸署亦已在該處的興寧路來回線中間設置彈性圓柱筒，以防止車輛越

線，阻塞該路段的交通。  

 

13.   另外，運輸署回應委員有關智能泊車系統的提問，表示對青芊街

引入智能泊車系統初步持開放態度。委員亦建議房屋署把長青邨有蓋停

車場，由月租固定車位改成時租浮動車位。房屋署表示會視乎實際情

況，研究在長青邨有蓋停車場的車位實施時租浮動車位的可行性。  
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(會後備註﹕房屋署表示相關車場本年度車位已經租出，會在未來研究

更改車位出租安排的可能性。 )  

 

14.   警務處表示警方在 2019 年 1 月分別在長青巴士總站及青衣美景花

園發出 226 及 105 張定額罰款告票。警方亦會派員疏導交通，以打擊違

例停泊的情況。  

 

(vii)   安泊樓附近行人天橋安裝升降機  

15.   路政署委託的承辦商已就該工程遞交挖掘許可證申請，勘探工作

會在許可證批出後進行。民政處會繼續向路政署轉達委員對此工程的關

注和查詢。  

 

(vii i)   局部開放葵涌公園  

16.    會上同意刪除此議題。  

 

( ix)  葵涌分區計劃大綱草圖  

17.   規劃署表示為跟進法庭裁決，城市規劃委員會需重新審議申請人

的申述。待重新審議後，大綱圖才可呈交行政長官會同行政會議審批。

該署表示已要求申述人在指定限期內 (即 2019 年 3 月 2 日前 )繳交補充資

料，期望在本年第二季內處理其申述。  

 

18.   地政處指已擬備大窩口公共屋邨發展計劃的批地文件，待法律程

序完成及分區計劃大綱草圖得到核准後便可安排批出土地。  

 

(x) 貨櫃碼頭路公共運輸交匯處  

19.    運輸署表示葵翠邨公共運輸交匯處已於 2019 年 2 月 1 日啟用。

另外，該署一直與非專營巴士的營運商及其服務對象聯繫，以商討搬遷

的可行性，並且會繼續檢視該交匯處的使用情況。  

  

(xi) 風災過後的善後工作  

20.    民政處表示除零星地點外，區內主要道路的塌樹及殘枝的清理工
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作已大致完成。會上同意刪除此議題。  

 

(xi i)  安泊樓及安湄樓升降機維修及檢查  

21.    機電工程署指安泊樓及安湄樓升降機巳通過復用測試。會上同意

刪除此議題。  

 

(xi i i )  肺炎球菌感染及預防疫苗  

22.    衞生署已於上次會議後，提供有關肺炎球菌預防疫苗的保護作用

的補充資料。會上同意刪除此議題。  

 

(xiv) 華景山路海峰花園附近的車速問題  

23.    運輸署表示近海峰花園的華景山路設減速壆有機會令駕駛者及

乘客不適及有道路安全的考慮，因此不贊成加設減速壆。此外，該署已

開始籌備於華景商場對出加設行人過路處，工程預計於 2019 年第二季

展開。  

 

(xv) 逾期橫額及旗幡   

24.    有委員表示區內行人路及行人過路處的欄杆上懸掛了逾期的橫

額及旗幡，民政處表示會跟進相關事宜。  

 

(會後備註﹕民政處已把委員提供的資料轉介地政處，而地政處亦已跟

進相關個案。 )  

 

(xvi ) 青衣屋邨增設電動車充電位置  

25.    房屋署回應委員於上次會議的意見，表示在新落成的屋邨均會裝

置電動車充電位。如議員認為個別現有屋邨亦需加設電動車充電位，歡

迎提出意見。  
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(xvi i)  近貨櫃碼頭路停車場短期租約    

26.    有委員表示地政處現將近貨櫃碼頭南路的停車場作公開招標  ，

業界擔憂此舉會令租金及營業成本上升。地政處表示已向運房局反映，

該局在考慮各種因素後，仍維持短期租約停車場一般需每 3 年重新招標

的安排。  

 

 

 

葵青民政事務處  

2019 年 4 月  
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